

Notas Literarias

Es evidente que la novela se ha volubilizada... el gran inventivo de Balzac, lo simplifica... el gran inventivo de Balzac, lo simplifica...

En un tiempo sus armonías brotaban frescas... de las ciencias nada se escapa, aborrecido de la tierra fatal...

Así es mi alma, como es piano... mis sueños dormidos, y alegre en vano... como un ave en la jaula...

Los ingleses, holandeses, españoles, franceses... en la sociedad francesa, y hoy son los más...

El esplendor del lujo desleopado por el extranjero... en Francia los franceses no sólo lo alaban...

En el teatro no se trata mejor que en la novela... los autores se inspiran en los mismos asuntos...

Adolfo Brisson refiere que últimamente conversaba... con uno de los autores que más ha triunfado...

La ciencia de uno de estos autores citados por Adolfo Brisson... la Academia Francesa...

Locura

Ensayo que se va a publicar llamado D. Lucas... que el malde naturalista había estado en tan...

Trábase con todo el mundo, y en su trabajo daba... la preferencia a los humildes, entendiendo...

Pero así el caso que antes cada día desahucaba... algunos, acomodando también las comunicaciones...

Legi este un día a la vez y la llame con un señor... que me desahucaba, me desahucaba...

¡Oh! ¡el honor! Extrata pregonia a fé... que si a preguntar se atreve, y esto gran audacia...

¡Oh! ¡el honor! Pues yo lo probaré, verá V. Si se atreve un periodista... a decir que yo soy el que...

¡Oh! ¡el honor! Lo mismo que yo sé, sabe V. Si en ciertos escondrijos... hay quien se juega su provecho...

¡Oh! ¡el honor! Más todavía diré... que yo soy el que me he casado con una dama...

Recreaciones

Geográfico comprimido. Se D. Benito Pérez. Guayaquil. Pasatiempo. P I N O C E N O C C

Formar con estas letras un nombre de mujer. Soluciones. Las que han obtenido el premio...

Hacer con 20 pesetas se vean 7 pesetas 50 céntimos. La experiencia de que vamos a hablar...

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

Élebre asunto judicial

Actualmente se sigue en París un juicio contra los señores Paul Devoulet y Marcel Hubert...

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor! ¡Oh! ¡el honor!

Ultimas horas

Durante el día de ayer hasta las 10 P. m. concurren a la Biblioteca Municipal 52 lectores.

El termómetro marcó ayer a las 3 de la tarde 29° centígrados de temperatura y a las 10 de la noche 27° id.

Estuvo de turno en la Capitanía del Puerto el cabo de matrículas Pedro L. Autheman, y en el Resguardo el ayudante Sr. Maximiliano Aguirre.

Anoche se verificaron en la parroquia del Sagrario 2 bautismos de mujeres.

Anoche estuvo de guardia en la oficina de Telégrafos y telegrafista Ramón Alvear.

Habían telegramas rezagados para las siguientes personas:

Ana L. Ortega, Josefa y de Guerrero, Enrique Rodríguez, Dolores, Noé, Ana Santos, Santiago Vargas, Mateo B. Silva, Reynaldo González, Genaro Arona, José Orellana, Max Avilés y Enrique Rodríguez. Las líneas francesas excepto la de Manabí hasta Danile.

A las 6 y de la tarde llegó de Bahabuyo e intermedio el vapor "Priguir".

Ha traído los siguientes pasajeros: Manuel Martín y 3 niños, Vicente Hernández, Miguel Medina, Angela Vargas y niña, Bárbara López, Mercedes Pérez, Julio Arbolada y niño, Virginia de Viteri y 2 niños, Juan F. Arzabe, Reynaldo Coello, Eleuterio Coello, Luis Pazo, Julián Romero, José Ariza viuda de Franco y Elías Albián; en segunda 34 personas y abundante carga serrana.

A las 6 y de la tarde de hoy se alarmó en grande el barrio de la Cruz en la calle de "S. Balles" entre "Muro" y "Chañar" a consecuencia de haber sido sorprendido invagando un ladrón que desearaba la puerta del número 101.

A las siete p. m. llegó de Panamá la balandra "Vencedor" del porte de 20 toneladas su piloto Pedro J. Quiroga.

Ha venido a llevar mercaderías para la tienda del señor Domingo Pérez.

Anoche no celebró sesión el Consejo Cantonal. No concurren ningún concejal.

De 7 a 8 se verificaron en el templo de San José las vísperas del santo patrón.

A pesar del aguacero la concurrencia fué numerosa.

A las 8 y p. m. formaron en gran escándalo una partida de individuos del pueblo tomo en estado de embriaguez en una diligencia situada en la calle del "Arbitrio" y "Ayacucho".

La Policía bilijó su presencia.

A las 11 y p. m. salió para Bahabuyo el vapor "Ararimó" conduciendo el correo para el interior.

Lleva valijas para Quito, Machachi, Riobamba, Guamanda, Ambato, Latacunga, San Miguel de Chimbo y Bahabuyo.

A las 12 p. m. fué capturado en la "Avenida Olmedo", por un empleado de la caballería, el ratero Vicente Drago, en momentos que tocaba unas botellas de Bisquit de una pulpería de dicha calle.

Drago ha sido puesto a órdenes del señor Jefe de Pesquias.

Se hizo el servicio en la ciudad con cuatro empleados de la Oficina de Pesquias, cinco inspectores, ocho sub-inspectores, 18 empleados de la caballería, 100 celadores y el ayudante Francisco J. Landín.

Hoy estará de turno el Ayudante Francisco Sierra.

Hasta las 2 a. m. habían ingresado a los calabozos de la Policía 14 contraventores: 3 por embriaguez y escándalo, 3 por rateros y 2 para averiguación de un robo.

A las 2 a. m. salió para Balao la balandra "Marieta", del porte de 15 toneladas, su capitán Pedro Mite.

Yendo conduciendo mercaderías y a su regreso vendrá con cargamento de cacao.

Tal alarma no es de extrañar desde el momento que se trata de asunto de bastante importancia.

Se encuentran frente a frente industrial y muchos industriales. El primero solicita un privilegio con perjuicio de los segundos éstos, los industriales de Guayaquil, protestan de que se concede un beneficio a uno a costa de la ruina, para el total de los demás. Y es natural que protesten porque tienen empleados capital considerable en maquinarias que habían de quedar paradas con la exclusión en favor de La Favorita.

La Favorita se estableció en 1887 y ha elaborado sus productos con tal perfección que han merecido el favor de una inmensa clientela y un premio en la Exposición de Guayaquil, en 1888.

Sus elementos son tan completos y su maquinaria tan perfecta, que puede abastecer a toda la República, con el chocolate, fideos jarabes y galletas que se fabrican en ella. Además, la reputación y competencia industrial de su propietario es una garantía para el público, cosa que no sucede con otros fabricantes.

A no sé si así o no más, se conocerán privativos a tal día República, con el chocolate, fideos jarabes y galletas que se fabrican en ella. Además, la reputación y competencia industrial de su propietario es una garantía para el público, cosa que no sucede con otros fabricantes.

Y no sería esto lo peor: la más odiosa consecuencia del monopolio es la falta de estudio. No teniendo el fabricante temor de competencia, ni de otros fabricantes del País, ni de los productos similares importados, se preocupa poco ó nada de mejorar el artículo; sabe además que cuando lo vendrá comprárselo a él, aún cuando su calidad no sea de lo mejor y su precio sea exageradamente alto. Este es resultado lógico que resulta de la falta de estudio del público; cuyos intereses están resguardados por los gobiernos y legisladores, es que estos prohíben monopolios y aquellos velan por la libertad industrial que consagra toda legislación.

La Favorita, en doce años de existencia que lleva, ha progresado de tal manera que hoy surte de bombones finos y variados jarabes, chocolates, galletas, caramelos, confites, bombones, tucos, ramilletes, etc. a numerosa clientela. Tiene ocupados en sus talleres un gran número de operarios y pronto los aumentará en cincuenta más.

También existen establecidas dos fábricas más de caramelos y confites, y éstas y "La Favorita" tienen una amenaza delante con la concesión de privilegios.

Los propietarios de "La Italia" para no incurrir en una ilegalidad, aseguran que no tienen el privilegio para hacer una industria de su tipo. ¿Qué tal? La galleta de soda hace más de cien años que se conoce en los Estados Unidos, y poco menos, que se fabrica y consume en el mundo entero, inclusive todos los países de Sud América.

Proceder que se trata de una especialidad, de una nueva forma de la galleta ó de una manera distinta de fabricarla, no pasa de ser un pretexto pueril é insignificante, traído a cuento para justificar su deseo los Srs. Vignolo Hnos. y Castagneto, de obtener la exclusividad. Senojante cosa, señores míos, sería lo mismo que pedir la exclusividad para hacer pan, azúcar, sal, etc. cuando ha descubierto, el peñonero, una nueva forma que darle, ó en que piensa emplear agua de la fuente en vez del agua del arroyo para preparar la masa.

Tener señorías empleadas en la fábrica por el tan poco argumento, que podemos tomar de su invención, ¿Qué tal? Los ocupas fortunas el industrial que la necesita y puede aprovechar sin perjudicarse sus servicios.

Finalmente, y volviendo a la invención alegada, esta no puede aceptarse en el caso que tratamos, puesto que los fabricantes se venían a tratar del privilegio en la ciudad de Guayaquil, y una parte de ellos, como se elaboran las galletas y una parte podrían inventar una manera de hacerlas.

El que desee conocerse de la importancia de la fábrica "La Favorita" puede visitar sus vastos locales, donde encontrarán maquinarias completas, conocimientos y vasta clientela por servir al público. Un Observador.

Aclaración.

Como en el "Grito del Pueblo" publicado en el Núm. 85 de "El Tiempo", correspondiente al día 17 de los corrientes, aparece que en los locales de la fábrica de la montaña, habían tomado parte fueron autores, los hermanos Yulán; es oportuno que se aclarar lo que es un error juzgado por malos informes. Los señores Yulán, no tomaron la menor parte en esos hechos y ni aun se encuentran presentes en el lugar de la sede social, y visto el interés que el "Grito del Pueblo" tiene en la industria de la montaña, no tiene nada de extraño que se les haya dado un espacio en sus páginas para aclarar lo que es un error juzgado por malos informes. Los señores Yulán, no tomaron la menor parte en esos hechos y ni aun se encuentran presentes en el lugar de la sede social, y visto el interés que el "Grito del Pueblo" tiene en la industria de la montaña, no tiene nada de extraño que se les haya dado un espacio en sus páginas para aclarar lo que es un error juzgado por malos informes.

Por lo que puede dar malde un dato de equidad contra ellos, para que averiguada la verdad por el mismo sub-inspector, se les dé la sanción que merezcan por sus determinados delitos. Que conste, pues, el error que se ha cometido en el artículo que se publicó en el "Grito del Pueblo", núm. 85.—Guayaquil, Abril 22 de 1890.

Qué tal Chagra!

Luis Figueroa, marido de Margarita Lizarzagui, de San Miguel de Latacunga, vivía con su familia en Guayaquil, en un estado de venta en la Plaza del Mercado.

La sencilla mujer le dio en vestir desde su llegada a Guayaquil, y aforros y anteojos fue cambiando con la ropa limpia, un atuendo a lo serrano, pensando que ella le hubiese quitado, lo que no pensaba hacer.

Un día, al ir a comprar algunas prendas y así le la pagado, siendo que la suoc del poder de su marido.

Por haberse abierto los ojos le ha mandado burlarlo. He aquí algunos hombres se proponen vivir del trabajo de las mujeres.—Angeles de la República.—4 y.—414.

AVISOS

¡BUEN NEGOCIO!—Por \$1,000 se vende una buena casa en terreno propio situada en la calle de "Aguirre" N° 190, terreno de 1/2 cuadra, con 12 cuartos y aduana cubierta de gas y agua potable; produce un interés de más de 2% mensual.—La persona que se interesa puede enterarse con el señor J. de S. M. Alvarado, dueño de la casa en la Aduana de San Vicente ó en un habitáculo, calle de Laque N° 387.—Se da fianza facultad para el pago.—Alfonso J. Hidalgo.—Guayaquil, Abril 22 de 1890. 15 y.—410.

¡ESTRELLA DE PANAMA!—Ha traído un gran cargamento de cañosa del Páramo.

Se venden a los precios más módicos en la tienda de Oelias; verso con el Arzador.—Eduardo Espinosa.—4 y.—410.—Abril 22.

¡SE VENDE una pulpería situada en la calle de "San Marcos" y "Clemente Ballán" N° 194.

Para más particulars dirigirse al mismo establecimiento.—4 y.—410.—Abril 22.

¡MIS DEBIDORES!—No concierten sus cuentas con el periódico "Grito del Pueblo" en este número, que se publica en su nombre en este mismo periódico.—J. S. de S. M. Alvarado.—Guayaquil, Abril 22 de 1890. 3 y.—410.

¡JOVEN EXTRAÑERO!—con muy buenas recomendaciones, tanto por su competencia como por su humanidad, solicita un empleo en el comercio ó en el campo. En esta instancia se da razón.—10 y.—410.—Abril 22.

¡PAPELA Y CARTA DE OLIVERO!—proceso en venta.—De las lecciones de piano, canto, violín y guitarra.

Órdenes se reciben en la calle de "Bolívar", tienda número, casa del señor Luis Montes, ó en esta imprenta.—1099.—30 y.—Abril 17.

RELOJERIA Y JOYERIA DE LA ESMERALDA. C. STIERLEN & CO. CALLE FICHINCHA.



Importadores de toda clase de joyas de oro y plata.

RELOJES WALTHAM, LANGINES y otros en cajas de oro, plata y metal.

Artículos de fantasía, cubiertos, abanicos, carteras etc. etc.

Además acepta la casa toda clase de trabajos de relojería, joyería y grabados, haciendo responsable por las obras.

GRAND VICTORIA HOTEL.—Equipa 1/2 cuadra de terreno y Malibón.—El 17 de Mayo próximo, llega a Guayaquil un cómodo establecimiento, el cual será atendido personalmente y con todo empeño por su propietario.—Julio L. Baquero.—Abril 4.—402.—11.

MAQUINAS DE COSELY.—Superior calidad y muy baratas.—Eduardo Castro de G. MALIBÓN 153.—GUAYAQUIL.—Marzo 30.—894.—30.

MUEBLES DE VIENA de todo precio, nuevos de recibir por vapor "Ortiz".—Eduardo Castro de G. MALIBÓN 153.—GUAYAQUIL.—Marzo 30.—894.—30.

RESTAURANTE ITALIA.—Este es un establecimiento situado en la esquina intersección de las calles de "Luz" y "Bogotá" se admiten pensionistas a módico precio. Cuenta con buenos cocineros y el servicio es sumamente fino. Hay además, un inmejorable servicio de flores y un lugar de baños para los señores. Las personas que concierren a este establecimiento saldrán completamente satisfechas.—El Propietario, Francisco de Paula.—N° 444.—11.

¡SOLICITA PARA RAYLES!—Herencia de 1/2 cuadra de terreno en Villa de Olaya, en la "Vista" de la Parroquia.—1066.—1 y.—Abril 4.

CAMBIO DE LOCAL.

La antigua y acreditada casa de Alvarez y C^o sucesores de Villave, se trasladará en los primeros días del corriente mes de la calle de "Cruz" a la de "Fichincha" intersección con "9 de Octubre", casa propiedad de Don Juan Camacho, próxima al Banco Comercial y Agrícola, en construcción.

¡ALIJAS de oro, plata y piedras preciosas. PLANOS muy antiguos, HARDWARE, RED, BRUSH, SONY, DAMER, MUEBLES de todas diferentes calidades.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR A PRECIOS SIN COMPETENCIA. 4002.—Abril 2.—30 y.

COMPANIA NACIONAL DE CONSTRUCCION

Cubierto el capital de \$ 50,000 con que se inició esta Sociedad, y habiendo sobrado por mayor cantidad de acciones, se ha resuelto vender un tercio de ochos días hasta el sábado 22 del presente para que las personas que tengan de interés puedan suscribir acciones en el aumento de capital. Las acciones serán de cien sueres al portador pagaderos por dividendos semanales de cinco sueres.

Informes y suscripciones pueden solicitarse al señor Vicente González Bazo, en la oficina de los señores González y Rivas; ó al señor E. V. Torres en el edificio del Muelle Fiscal.—N° 4073.—6 y.—Abril 18.

VINERIA EL VESUBIO

Notables mejoras hechas en el Saño, de manera que quede agradablemente sorprendido el público.

Llegada del nuevo surtido recibido directamente de Francia, España e Inglaterra.—Vinos, desde el aristocrático Champagne hasta el vino corriente de Burdeos.—Conservas de las mejores marcas y muy variadas.—Licores de los más famosos, en cajitas y envases de gran belleza artística.

Dulces, Helados, pastas finas etc. En el Salón favorito de sus principales familias.

Vino Brindes especial para familias a \$ 7.20 doc.—y a \$ 8.80.—Pastelitos de ostas y de carne bien calientes y a toda hora.

"Luque" N° 22. Teléfono N° 324. Humberto Lavezari.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 'PINTORERIA Y LAVANDERIA', 'PAÑOS', 'Sacos solos', 'Pañales', 'Chalecos', 'Mantas blancas', 'Borladas', 'Vestidos de niños', 'Terros de accion', 'Sacos solos', 'Pañales', 'Café', 'Tejidos de alambre', 'Uñas', 'Batas ingleses', 'Ornamentos de zinc', 'Pinturas', 'Calzonas', 'Molduras', 'Tejidos', 'Uñas', 'Batas ingleses', 'Ornamentos de zinc'.

¡NECESARIO A LA SALUD!—La medicina de las enfermedades modernas. GALANAS.—Presentado en Francia, Londres, París, Suiza, México, Colombia, Ecuador, etc.—Las fuentes de agua mineral, aguas de Cusubilla, propiedad de Molinos, son el tipo de las más famosas, el propio género que se ofrece en esta ciudad, curativa muy energica, y contiene la pureza del agua en su grado y contiene además carbonato libre en su cantidad que es muy adaptada desde largo tiempo como bebida de uso y como bebida refrescante. Tomada sola ó con vino, uva ó con leche, es muy agradable.

Esta agua tiene en medio botellas un litro. Agente en el Ecuador:—Agua Mineral de Cusubilla, propiedad de Molinos, son el tipo de las más famosas, el propio género que se ofrece en esta ciudad, curativa muy energica, y contiene la pureza del agua en su grado y contiene además carbonato libre en su cantidad que es muy adaptada desde largo tiempo como bebida de uso y como bebida refrescante. Tomada sola ó con vino, uva ó con leche, es muy agradable.

¡LOS AGRICULTORES!—El alajo suscribiendo, tiene de venta diez calderos con sus respectivos accesorios, en buen estado de servicio, un Trápiche y un alambique sistema Grant sin costo. Para informes en su tienda de la calle de "Pedro Carbo" N° 218 ó en su hacienda "La Rosalia" que está a una hora de Guayaquil.—Rosalia Cuzco.—Abril 13.—300.—15 y.

¡LA VELOCÉ.—NAVIGACION ITALIANA Y LAVANDERIA.—Lien para la América Central y Suramericana.—Se consorcia con esta Compañía que con salidas regulares de Genova a Colón y viceversa, salda a 15 días de cada mes, llevando pasajeros de clase primera y de 1.ª clase, con sus fines comodidades especiales, tarificación impecable y económica, tocando en las Antillas, Guayaquil, Panamá, etc. El servicio acumulativo para los puertos del Océano Pacífico, en continuación en Colón con la "Pacific Mail" ó para los puertos de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, San Salvador, Guatemala, México y California; con la "Pacific Navigation Company" y "Compañía Sud-Americana de Vapores" y para los puertos de Colombia, Ecuador, Perú y Chile.

En mérito del convenio hecho entre "La Velocé" y las compañías "Pacific Steam Navigation Company" y "Compañía Sud-Americana de Vapores", los Agentes de esta Compañía, en sus oficinas autorizadas por el expedir órdenes para esgrá y boletas de pasaje, directamente para Génova.

¡Lisimaco Palacios ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA SANGRE. HA TRASLADADO SU OFICINA

A la calle del General Elizalde Junto al Gran Hotel París (altos).

Constitución en el pueblo, la existencia de un especialista en el tratamiento de las enfermedades certificadas que poseo, tanto de altas personalidades del país cuanto del extranjero que ha resuelto la situación con su tratamiento, que es puramente vegetal.

El consultorio está abierto diariamente de 9 a 5 de la mañana de lunes a sábado, dando gratis las consultas a los pobres, quienes sólo pagarán las medicinas.

CAMPO NEUTRAL

El monopolio de las galletas de soda

Se hallan alarmados los señores Vignolo Hnos. y Castagneto con la actitud que han tomado los industriales de Guayaquil ante la expectativa de que la Compañía conceda a la Fábrica LA FAVORITA la exclusividad para fabricar galletas de soda.